
Tennis Kreis Krefeld e. V.

Protokoll

über die 
Ort:

Jahreshauptversammlung 2022
Clubhaus CTC, Kempener Allee 146, 47803 Krefeld

Termin: 04.04.2022
Zeit: 19:00 Uhr bis 20:50 Uhr
anwesend: siehe Teilnehmerliste

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung

Horst Giesen begrüßte alle Anwesenden herzlich zur 32. ordentlichen Hauptversammlung. 
Für ihn war es die 27. Veranstaltung seit 1996, die er eröffnete.

TOP 2 Vorstellung der Teilnehmer/Teilnehmerinnen

Horst Giesen bat alle Vereinsvertreter/innen sich vorzustellen.

TOP 3 Organisatorisches

a) Bestimmung des Protokollführers/der Protokollführerin
Der Vorschlag zur Protokollübemahme durch Ulrike Nübel wurde einstimmig 
angenommen.

b) Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung
c) Feststellung der Beschlussfähigkeit

An der MV nahmen 13 Vereine mit 64 Stimmen teil.
d) Genehmigung der Tagesordnung
e) Genehmigung des Protokolls der letzten MV vom 26.05.2021

Der Vorsitzende stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit 
fest. In der Tagesordnung wurde der Punkt 7 „Bericht des Vorsitzenden" als 3a 
vorgezogen. Die geänderte Tagesordnung und das Protokoll der letzten MV wurden 
einstimmig genehmigt.

TOP 3a Bericht des Vorsitzenden siehe Anlage 1

TOP 4 Anträge an die MV

Es wurden keine Anträge gestellt.

TOP 5 Ehrungen - Colie Mende siehe Anlage 2

Horst Giesen verabschiedete das Vorstandsmitglied Günther Besen. Günther Besen 
war viele Jahre (bis 2015) als Sportwart im Tenniskreis tätig. 2020 ließ er sich zum 
Breitensportwart wählen.
Die Pandemie verhinderte in den beiden letzten Jahren seine Ambitionen für den 
Breitensport. Zu allem Obel kam ein schwerer gesundheitlicher Rückschlag im letzten 
Jahr hinzu. Daher teilte er uns mit, dass er diese Funktion nicht weiter wahmehmen 
kann. Die Nachfolge muss noch geklärt werden. Horst Giesen bedankte sich bei 
Günther für seinen ehrenamtlichen Einsatz und wünschte ihm weiterhin gute 
Besserung.
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Horst Giesen stellte erfreulich fest, dass dem Kreisvorstand keine Todesfälle von 
verdienten Mitgliedern der Clubs berichtet worden sind. In Anbetracht der tragischen 
Kriegssituation, der durch den völkerrechtswidrigen Einmarsch durch russische 
Soldaten viele Menschenleben kostete, wurde eine Gedenkminute eingelegt.

TOP 6 Padeltennis

Zu diesem Thema begrüßte Horst Giesen den Geschäftsführer von The Court 
Company GmbH, Stefan Dittrich aus Kerpen. In einer Bilddokumentation erklärte er 
den immer stärker aufkommenden Sport und zeigte den Bau einer Anlage und die 
damit verbundenen Kosten auf. Am Schluss der Versammlung konnte jeder nähere 
Einzelheiten mit ihm besprechen.

TOP 7 Jahresberichte der Vorstandsmitglieder und Aussprache

Die Berichte des Sportwarts und der Jugendwartin können auf der Homepage des
TKKrefelde.V. nachgelesen werden.
Krankheitsbedingt konnte Ralf Balve nicht an der MV teilnehmen.

Bericht der Schatzmeisterin

Wiltrud Janz-Weckes stellte die Ergebnisse des Kassenberichtes zum 31.12.2021 
vor und gab hierzu einige Erläuterungen.
Während der gemeinnützige Bereich des TK mit einem leichten Verlust abschloss, 
konnte im Jugendbereich ein erfreulicher Überschuss erzielt werden.
Es gab keine weiteren Fragen zu den Berichten.

TOP 8 Bericht der Kassenprüfer

Herr Olaf Stiller berichtete von einer positiven Kassenprüfung.
Die Belege wurden stichpunktartig geprüft, die Ausgaben durch entsprechende 
Nachweise dokumentiert.

TOP 9 Entlastung des Vorstands

Olaf Stiller beantragte die Entlastung des Vorstands.
Die Entlastung wurde einstimmig, bei Enthaltung der Vorstandsmitglieder, 
ausgesprochen.

Top 10 Neuwahl des Vorstandes

a) Wahl eines Versammlungsleiters

Günter Reichelt übernahm die Versammlungsleitung.

b) Wahl des 1. Vorsitzenden

Horst Giesen stellte sich erneut zur Wahl und wurde einstimmig, bei eigener 
Stimmenthaltung, gewählt.
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c) Wahl weiterer Vorstandsmitglieder
2. Vorsitzender

Stefan Sanne stellte sich ebenfalls erneut zur Wahl und wurde einstimmig, bei 
eigener Stimmenthaltung, gewählt.

3. Schatzmeister

Wiltrud Janz-Weckes stellte sich erneut zur Wahl und wurde einstimmig, bei 
eigener Stimmenthaltung, gewählt.

4. Kreissportwart

Ralf Balve konnte krankheitsbedingt nicht an der Versammlung teilnehmen. Er hatte 
schriftlich erklärt, dass er im Falle seiner Wahl das Amt annehmen würde. Er wurde in 
Abwesenheit einstimmig gewählt.

5. stellvertretender Kreissportwart

Herr Wolfgang Nonn, der leider nicht an der MV teilnehmen konnte, stellte sich in 
Abwesenheit zur Wahl. Die Versammlung erhielt einige Informationen über Wolfgang 
Nonn. Olaf Stiller verlas ein Schriftstück, dass Wolfgang Nonn im Falle seiner Wahl 
das Amt annehmen würde.
Wolfgang Nonn wurde in Abwesenheit einstimmig gewählt.

6. Beisitzer (2)

Herbert Hausmanns und Marc Schürmann stellten sich erneut als Beisitzerzur Wahl. 
Sie wurden bei eigener Stimmenthaltung einstimmig gewählt.

Alle gewählten Vorstandsmitglieder nahmen die Wahl.

7. Breitensportreferent

Das Amt des Breitensportreferenten bleibt b.a.w. unbesetzt.

8. Bestätigung der in der Jugendversammlung gewählten 1. Jugend - 
wartin

In der Kreisjugendversammlung am 21.2.2022 wurde Dunja Janssen-Caspari zur 
neuen Jugendwartin gewählt. Ihre Wahl wurde in der MV des Kreises bestätigt.

TOP 11 Haushaltsplan 2022

Wiltrud Janz-Weckes stellte die Haushaltspläne mit näheren Erläuterungen vor.
Der Haushalt des TK soll planmäßig ausgeglichen sein, während der Haushalt der Jugend 
mit einem voraussichtlichen Verlust abschließen wird.
Es ergaben sich keine Rückfragen zu den Etatansätzen.

Die vom Vorstand beantragte Beibehaltung der bisherigen Beiträge wurde einstimmig 
beschlossen.
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TOP 12 Kreismeisterschaften 2022

Die Veröffentlichung der Termine und weitere Informationen erfolgen auf der Homepage des 
Tenniskreises Krefeld e. V.

TOP 13 Jugendbereich

a) Bericht der Jugendwartin von der Jugendversammlung

Dunja Janssen-Caspari berichtete von der Jugendversammlung in der sie als neue 
Kreisjugendwartin gewählt wurde. Marc Claesges wurde als 2.Jugendwart und Renate 
Hesse als 3. Jugendwartin gewählt. Ergänzt wird das neue Kreisjugendteam um Nadja 
Leisten und Frederik Brutzel als Beisitzer-/in. Das Team hat sich gut aufgestellt und die 
umfangreichen Aufgaben wurden gleichmäßig verteilt.

b) Neue Jugendordnung und Antrag auf die formale Genehmigung durch 
die MV

Die beim Kreisjugendtag beschlossene Jugendordnung wurde auf der MV formal 
bestätigt.

c) Kreisjugendtraining und Kreisjugendmeisterschaften 2022

Dunja Janssen-Caspari berichtete von 46 teilnehmenden Kindern und Jugendlichen im 
Kreistraining.
Die Kreisjugendmeisterschaften werden in den Vereinen TD Lank, TSV Meerbusch und 
im TC Strümp stattfinden. Die Organisation der JKM wird von Frederik Brützei 
übernommen.

An den Bezirk soll ein Antrag auf Erlass der Spiellizenzgebühren für die Jugend auf 
Kreisebene erfolgen. Eine Nichterhebung von Gebühren macht ggfls. auch die Nutzung 
des nuLiga Systems für die Jugendwarte attraktiver. Die anwesenden Vertreterder 
Vereine unterstützen mit ihrer Unterschrift den Antrag.

TOP 14 Verschiedenes

Es erfolgten keine Wortmeldungen.

Höret Giesen beendete die Versammlung um 20:50 Uhr.

Geschäftsführerin
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Anlage 1:
Bericht des Vorsitzenden

Horst Giesen stellte zum Leid von uns allen fest, dass die beiden letzten Jahre ganz im Zeichen 
der Corona-Pandemie stand. Diese Pandemie habe auch den Tennisbetrieb und unserer 
Tennisvereine sehr beeinflusst. So konnte der Spielbetrieb nicht planmäßig eröffnet werden 
und erhebliche Einschränkungen durch die Corona Auflagen beachtet werden. Auch unsere 
Clubgastronomie war stark betroffen. Einige Medenspiele, die Kreismeisterschaften und viele 
schöne Turniere fanden nicht statt.

Zusätzlich betroffen waren im Juli 2021 durch die Hochwasserkatastrophe einige Regionen in 
NRW und Rheinland-Pfalz. Menschen verloren Haus und Hof, einige kamen ums Leben und 
Tennisplatzanlagen waren nicht mehr vorhanden oder sehr zerstört. Zahlreiche Tennisvereine 
aus unserem Tenniskreis starteten notwendige Hilfsaktionen.

Positiv war die Tatsache, dass sich der TVN, der Tennisbezirk und wir als Tenniskreis erfolgreich 
bemüht haben, den Tennissport im Freien zu ermöglichen. Zum Glück fand der von einigen 
befürchtete Einbruch bei den Mitgliederzahlen nicht statt. Vielmehr verzeichnen einige Vereine 
einen erfreulichen Zugang.

Aktuell sorgt der unbegreifliche völkerwidrige Angriff von Russland auf die Ukraine für 
unendliches Leid und Zerstörung. Auch hier sind viele Mitglieder der Tennisvereine bemüht, 
Hilfe zu leisten, um den betroffenen Menschen, insbesondere den Kindern, zu helfen.
Neben dem unendlichen Leid in der Ukraine wirkt sich der Krieg mittlerweile in ganz Europa aus 
und trifft auch unsere Vereine. Spürbare Verteuerungen (Energie-, Heiz- und Benzinkosten, 
Verteuerung der handwerklichen Dienstleistungen und der notwendigen Materialien) sind die 
Folge.

Für unseren Tenniskreis können wir sehr viel Positives vermelden. Nach dem Ausscheiden 
unsere Jugendwartin Anke Mühlbeyer und des 2. Jugendwartes Holger Plauschin, ist es uns 
gelungen ein neues Team mit der Kreisjugendwartin Dunja Janssen, den 2. Jugendwart Mark 
Claesges, der 3. Jugendwartin Renate Hesse und dem Jugendausschuss mit Frederik Brützel und 
Nadja Leisten zu gewinnen. Zudem wurde eine neue Jugendordnung erstellt.
Erfreulich ist auch der sportliche Erfolg, denn unser Nachwuchskader setzte sich erneut sehr 
erfolgreich gegen die anderen Tenniskreise durch. Hier zeigt sich die gute Arbeit von Oliver 
Mours und Christoph Müller.

Wir freuen uns über die gute Resonanz bei unserer heutigen MV, da ja zu fast allen 
Vorstandsfunktionen heute die Wahlen stattfinden.

Unser Bundesligateam vom HTC BW Krefeld wird uns wieder Weltklassetennis bieten und hofft 
natürlich auf große Resonanz und Unterstützung bei den Heimspielen.

Für die neue Saison hoffen wir natürlich, dass alle bekannten und beliebten Turniere wieder stattfinden 
werden. Dazu gehören u. a. der KIA-, Silbud- und Borgi-Cup (OTC), das Senioren-Doppelturnier (Blau- 
Rot Uerdingen), die Krefeld-Open (CTC), der Cargill-Cup (HTC BW Krefeld), der Strümpi-Cup (TC Strümp) 
und der Ladies-Cup (TC Traar).
Sobald alles steht, werden wir einen Terminkalender mit allen Turnieren übermitteln.



Die Kreismeisterschaften finden in diesem Jahr vom 27.08. bis 03.09. in den Vereinen Stadtpark 
Fischeln, OTC, TC Bovert und TV von 1926 Osterath statt.
Zu den Kreisjugendmeisterschaften, die vom 27.08. bis 10.09. stattfinden, wird die Kreisjugendwartin 
weitere Informationen geben.

Die gesellige Breitensportrunde soll auch stattfinden. Vielleicht findet sich ja für Günther Besen ein 
Nachfolger bzw. eine Nachfolgerin.

Im Namen des Vorstandes bedanke ich mich bei den Vereinsvorsitzenden und Vorstandsmitgliedern 
für die sehr gute Zusammenarbeit. Mein Dank geht besonders an mein Vorstandsteam, die mich wie 
in der Vergangenheit immer bestens unterstützt haben.

Ich wünsche allen für die weitere Saison viele schöne und sonnige Tennistage und vor allem Gesundheit.

Horst Giesen (1. Vorsitzender)



Anlage 2:
Ehrennadel für Joachim Mende

Joachim Mende war 20 Jahre im Vorstand des Tenniskreis Krefeld e. V..

Bis 2015 war er Beisitzer im Vorstand und unterstützte besonders die Sport- und Jugendwarte. 
2016 wurde er zum 2. Sportwart gewählt. Dieses Amt übte er bis heute aus.

Er organisiert mit dem 1. Sportwart Ralf Balve die Kreismeisterschaften. Dabei erarbeitet er mit 
Hilfe eines Turnierprogramms den Ablauf einschließlich der Terminplanung und erfasst alle 
Ergebnisse.

Mit Ralf Balve unterstützte er seit vielen Jahren den Bezirkssportwart Jürgen bei der Organisation 
der Bezirksmeisterschaften.

Vor 2 Jahren hat er sich zudem zum 2. Sportwart der Tennisabteilung seines Vereins, dem Hülser 
SV, wählen lassen.

2016 wurde er vom Tennisbezirk I Linker Niederrhein mit der Silbernen Ehrennadel ausgezeichnet.

Nach 20 Jahren stellt er sich auf eigenen Wunsch nicht mehr zur Wiederwahl. Dennoch wird er 
weiter den 1. Sportwart und den neu zu wählenden 2. Sportwart bei den Kreismeisterschaften 
hilfreich zur Seite stehen.

Als Anerkennung für seinen vorbildlichen Einsatz und sein großes Engagement hat der 
Kreisvorstand für Joachim Mende die Auszeichnung mit der Goldenen Ehrennadel durch den 
Tennisbezirk I Linker Niederrhein beantragt.

Thomas Nickel hat Horst Giesen um die Vornahme der Ehrung gebeten. Da Joachim Mende aus 
persönlichen Gründen leider heute nicht an der MV teilnehmen konnte, wird die Übergabe in 
einem passenden Rahmen nachgeholt. Außerdem erhält er vom Tenniskreis Krefeld ein Geschenk 
überreicht.


